



# MONACO COLLECTIF HAÏTI

ÉTAT D'AVANCEMENT DU PROJET DE CONSTRUCTION  
DE L'ÉCOLE MATERNELLE ET PRIMAIRE PIINCE ALBERT II

## **BULLETIN D'INFORMATION N°2 - JUIN 2012**

Depuis le mois de novembre 2011, date du premier bulletin d'information du MCH, une mission de terrain a été organisée du 16 au 21 avril 2012 et deux réunions avec les membres du Comité de pilotage se sont tenues, le 26 avril 2012 et le 12 juin 2012.

Pour mémoire, le Comité de Pilotage est composé de 6 personnes représentant 6 des structures membres :

- M. Hervé AESCHBACH – Fight Aids Monaco
- Mme Ana-Maria HAHN – AMADE Mondiale
- M. Gilbert BILLARD – Ordre de Malte Monaco
- M. Claude FABBRETTI – Croix-Rouge monégasque
- Diacre Robert FERRUA – Caritas Monaco
- M. Daniel BOERI – L'Entrepôt

### **I - Avancement des travaux et ouverture de l'école**

Suite au dernier rapport transmis fin mai par les Centres GHESKIO, l'essentiel du bâtiment est à présent construit. Il reste maintenant à le raccorder aux différents réseaux (eau, électricité...), dans l'attente de l'aboutissement des démarches administratives par les Centres GHESKIO.

L'école devrait ouvrir ses portes à la rentrée 2012 / 2013.



En attendant, environ 200 enfants suivent dès à présent des cours dans une partie des locaux des Centres GHESKIO, grâce à l'appui du Gouvernement Princier.

Pour une question de qualité d'enseignement, après consultation de différents acteurs dans le domaine de l'éducation en Haïti, le projet de double flux d'élèves dans la journée a été abandonné. Le simple flux réduira le nombre de bénéficiaires mais permettra aux enfants de pratiquer des activités extra-scolaires et/ou de bénéficier d'un soutien scolaire l'après-midi. Les parents seront également accueillis dans l'établissement pour les impliquer dans le cursus scolaire de leurs enfants.

300 enfants pourront être accueillis toute la journée dans l'école.



## **II - Gestion de l'établissement**

Le Bureau Diocésain de l'Education, placé sous l'autorité de l'Archevêque de Port-au-Prince, a été choisi, après consultation du Comité de Pilotage, comme gestionnaire de l'établissement, parmi plusieurs propositions.

Le budget pour une année de fonctionnement serait d'environ 150.000 €, utilisable pour la première année scolaire ou au delà en fonction du nombre d'enfants qui intégreront l'école la première année. Les Centres GHESKIO et le Bureau Diocésain de l'Education travaillent actuellement sur ce point.

## **III - Equipements et aménagements de l'école**

Pour l'équipement de l'école (pupitres, tableaux, cuisine ...) le Comité de Pilotage a prévu une enveloppe budgétaire de 80.000 \$ à 100.000 \$ correspondant aux premières estimations faites par les Centres GHESKIO après consultation d'entreprises locales et internationales.

Un donateur a également proposé de fournir gratuitement 50 à 60 ordinateurs portables et de prendre en charge leur transport.

Pour les aménagements extérieurs (terrains de jeux, équipements ludiques ...), la cotation demandée à l'entreprise mandataire des travaux s'élève à 137.000 \$ HT.

Les taxes versées pour la construction de l'école, d'un montant de 108.000 \$, devraient normalement être remboursées et pourraient, le cas échéant, être affectées à ces aménagements.